Newsletter 3

SYNDICAT PRO-SUD

MANAGEMENT RÉGIONAL 12, Avenue du Rock'n Roll L-4361 Esch-sur-Alzette Tél. + 352 261797-1 Fax + 352 261797-777 www.prosud.lu



PRÉAMBULE

Léif Lieserinnen a Lieser,

2019 stand im Zeichen der Vorbereitung des Antragsdossiers der Südregion für den Titel "Biosphärenreservat" des UNESCO-Programms "Mensch und Biosphäre" und der Mobilisierung der Interessengruppen des Gebiets für das Projekt. Mit Unterstützung aller werden wir den Süden zu einer Modellregion für nachhaltige Entwicklung machen! PRO-SUD führt das Projekt mit ministerieller Unterstützung und mit Unterstützung des wissenschaftlichen Ausschusses des MAB durch. Im Rahmen des Antragsverfahrens wurden bereits für 2019 Initiativen gestartet. Frohe Feiertage für alle - Anouk Boever-Thill, Präsidentin

Beck, présidente de la Commission luxembourgeoise pour la coopéra NESCO, a remis en main propre le dossier de candidature à l'UNESCO

dossier de candidature Remise du "Minett UNESCO Biosphère "

VISION REGIONALE

Le dossier de 416 pages a été présenté aux membres du Comité PRO-SUD le 16 septembre 2019 et déposé au siège de l'UNESCO à Paris deux semaines plus tard. Sa réalisation aura été le fruit d'un travail participatif et collectif intense. PRO-SUD remercie tous ceux qui ont contribué à la rédaction du dossier de candidature et qui œuvreront à concrétiser notre vision, celle de concilier la conservation de la biodiversité et les activités humaines grâce à la recherche, l'éducation et la sensibilisation (plus d'informations sur : www.prosud.lu).

ACTUALITÉS

Du 12 au 14 juin 2020 : Journées de la biodiversité dans la région Sud

Juin-Juillet 2020 : Décision de l'UNESCO concernant le dossier de candidature MAB





Programm SUDTEC 2020:

Rund 200 Klassen haben sich im Herbst 2019 für das SudTEC-Programm 2020 angemeldet. Dank der finanziellen Unterstützung vom FNR, werden acht unterschiedliche Workshops für die Grundschüler aus der Südregion für das Schuljahr 2019/2020 angeboten. Ziel ist es, die Kinder auf spielerische Weise für die Wissenschaft und Technologie zu begeistern. Dank der Zusammenarbeit mit der École du Goût und dem Naturpark Our ermöglicht das Programm 2020 nun auch den Schülern in das Thema Umwelt, Klima und Regionalentwicklung zu schnuppern. Das Atelier SINNvollSUD richtet sich an die Schüler des 2. und 3. Zyklus aus den Grundschulen im Süden.







Sans revenir sur les soirées décrites dans la Newsletter N°1-2019, les idées de plus de 500 citoyens participants, lycéens compris, ont foisonné autour de plusieurs tables thématiques en lien avec les objectifs du MAB. Parmi leurs préoccupations, citons les diverses pollutions, le plastique et l'étalement urbain qui alarment plus particulièrement les jeunes. Les espoirs se fondent sur la mobilité, l'économie circulaire, le tourisme doux, le vivre ensemble et la préservation de la nature. Après analyse des idées de projets des citoyens, le « top 5 » concerne : « la mise en valeur des produits régionaux dans le système alimentaire », « l'amélioration de la signalétique et des connexions des espaces naturels et industriels », « la création d'une identité MAB pour valoriser les actions entreprises dans les communes », « le développement de sentiers thématiques » et « la gestion de la ressource en eau ». Les fiches-projets issues des consultations inspireront certainement les acteurs impliqués dans la gestion de la future réserve de biosphère afin d'élaborer un plan d'action pluriannuel. Les actions ainsi identifiées permettront de concrétiser les travaux de la convention territoriale moyennant laquelle le ministère de l'aménagement du territoire peut soutenir le développement durable de la région Sud.



Dans un contexte marqué par Esch2022 et la future réserve de biosphère UNESCO, PRO-SUD et l'Ordre des Architectes et des Ingénieurs-Conseils co-organisent un concours d'architectes présenté à l'occasion d'une conférence de presse le 27 novembre dernier.

L'objectif est d'établir 11 gîtes, un dans chaque commune de la région de la « Minett », à destination des randonneurs qui emprunteront un sentier serpentant à travers le Sud luxembourgeois : le Minett-Trail. Il s'agit de mettre la région sur la carte européenne des destinations de tourisme de qualité, grâce à un projet emblématique qui combine attraits naturels, histoire industrielle et activités respectueuses de l'environnement. Le concours a été lancé le 11 novembre 2019 sous forme d'une consultation anonyme d'architectes avec présélection. Les projets devront être remis pour le 13 février 2020 et la désignation des lauréats se fera par un jury le 6 mars 2020.



VISITE DE LA RÉSERVE DE BIOSPHÈRE DE CASTRO VERDE

En septembre 2019, une délégation de PRO-SUD s'est rendue au Portugal à la rencontre des responsables de la réserve de biosphère de Castro Verde. L'importance de la communauté portugaise dans notre région rend cet échange cohérent. La visite a permis de découvrir des actions concrètes en lien avec la réserve de biosphère comme par exemple : le tourisme ornithologique, l'implication des jeunes dans la conservation des traditions musicales et l'apprentissage de la *viola campaniça* (guitare portugaise), ainsi que les actions d'éducation à l'environnement des enfants du cycle primaire. Échanger avec d'autres territoires du réseau mondial des réserves de biosphère stimule la créativité et encourage à se lancer dans des actions innovantes.

